

chœur et 28 converses ; 25 postulantes, dont 18 de chœur et 7 converses ; 105 établissements divisés en 7 provinces : province de Notre-Dame, province de Villemarie, province de Montréal, province de Québec, province d'Ontario et province maritime. 22,784 élèves ont fréquenté les classes pendant la dernière année scolaire. 678 religieuses sont décédées depuis la fondation de l'institut.

* *

La Compagnie de Jésus.— La dernière statistique comprend 12,947 religieux. Ces religieux sont répartis en cinq assistances, qui elles-mêmes sont subdivisées en provinces.

Ces cinq assistances sont : Italie, Germanie, France, Espagne, Angleterre.

L'assistance d'Italie est composée des provinces suivantes ; province romaine, 397 religieux ; napolitaine, 312 ; sicilienne, 247 ; turinoise, 457 ; vénitienne, 350 : soit un total de 1,724 religieux.

L'assistance de France comprend : les provinces de Champagne, 538 religieux ; Ile-de-France, 386 ; Lyon 777 ; Toulouse 662 ; soit un total de 2,863 religieux.

L'assistance de Germanie se compose : des provinces suivantes : Autriche-Hongrie, 642 religieux ; Belgique, 935 ; Galicie, 374 ; Allemagne, 1,069 ; Hollande, 450 ; total : 3,470.

Dans l'assistance d'Espagne, il y a cinq provinces : Aragon, 915 religieux ; Castille, 469 ; Portugal, 205 ; Mexique, 123 ; Tolède, 428 ; soit en tout 2,570.

Il y a sept provinces dans l'assistance d'Angleterre : Angleterre, 585 religieux ; Irlande, 267 ; Maryland, 564 ; Missouri 493 ; Canada, 240 ; Nouvelle-Orléans, 195 ; Zambèse, 53 ; soit en tout 2,397.

* *

On peut se faire une idée de l'importance de l'industrie de la pêche pour la colonie de Terre-Neuve, quand on saura que sur une population de 197,000 habitants en 1884, il y en avait 60,419 employés à la pêche. La morue est leur principal poisson : en trois ans (1888-89-90), ils en ont pris pour \$5,092,624, y compris la vente de l'huile. Le nombre des loups-marins capturés en 1891 s'est élevé à 343,503, ce qu'on n'avait pas vu de-

puis dix ans. Il y avait 4,284 hommes employés dans cette pêche. Dans les six dernières années, la moyenne de la pêche du hareng s'est élevée à 81,045 barils, sans compter les 15,676 barils du Labrador. En 1890, l'exportation du homard s'est élevée à \$520,078, et celle du saumon à \$13,787. En 1891, le nombre total des navires faisant la pêche sur les Grands Bancs a été de 279, montés par 3,719 hommes.

* *

Notre commerce de chevaux.— Notre commerce de chevaux avec l'Angleterre semble vouloir augmenter dans une proportion notable.

En 1890, le Canada n'avait vendu à l'Angleterre que 225 chevaux, et nous voici en 1891 avec une exportation de 1,058 chevaux.

C'est un progrès sensible.

Les chevaux les plus recherchés sont ceux de première classe pour la voiture légère et le carrosse, et ils commandent des prix très élevés.

Actuellement, les chevaux canadiens vendus aux Etats-Unis rapportent en moyenne \$117 par tête, tandis qu'en Angleterre, ils se paient trois fois plus cher.

Il est évident que l'élevage des chevaux qui serait fait d'après les méthodes scientifiques modernes, et qui serait adapté aux besoins de l'acheteur anglais, deviendrait bientôt pour nous une source considérable de profits.

* *

Découverte de ruines aztèques.— Un certain nombre d'ouvriers mexicains qui travaillaient au canal de Santa-Cruz, ont mis à découvert, en faisant les excavations, une ancienne ville aztèque. On a découvert la première ruine en creusant dans le désert, à environ 20 pieds au-dessous du sol. Les moindres détails de ces maisons anciennes ont été merveilleusement conservés, grâce à l'alkali contenu dans l'épaisse couche de sable qui les recouvrait.

La première maison qu'on a aperçue est une construction triangulaire de 300 pieds sur 200. Le toit qui a dû être en chaume, s'était effondré, mais les poutres de bois qui le supportaient, quoique da-